

CERRADA LA ELECCIÓN

➊ Hasta el cierre de esta edición en el conteo de votos realizado por el PREP del IEES llevaba la ventaja el candidato de Morena, Jesús Estrada Ferreiro

Angelina Corral
@debate.com.mx

Hasta el cierre de esta edición, con 425 casillas contabilizadas, de un total de mil 436, el candidato a la alcaldía de Culiacán por la coalición Juntos Haremos Historia, Jesús Estrada Ferreiro, llevaba la delantera en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES). El segundo lugar lo ocupaba Jesús Valdés Palazuelos, candidato por la coalición PRI-PVEM y Nueva Alianza. En tercer lugar estaba el candidato por el PAN-PRD-PAS y Movimiento Ciudadano, Robespierre Lizárraga Otero. En cuarto lugar, pero muy lejos en votos, estaba Carlos García, candidato por el PAIS. El conteo del PREP avanzaba lento, pero desde las primeras casillas contadas Estrada Ferreiro empezó con la ventaja. Primero la diferencia eran cientos de votos, pero luego se convirtieron en miles. La diferencia de votos entre Valdés Palazuelos y Estrada Ferreiro causó gran asombro entre ciudadanos, priistas y en redes sociales.

➔ Tendencia

Desde las 18:00 horas, cuando empezaron a cerrar las casillas, se podía observar que el panorama para los partidos del PAN, PAS y el PRI no eran las esperadas por los dirigentes, ni los candidatos. En la casilla en donde emitió el voto Jesús Valdés Palazuelos se apreciaba preocupación entre los vecinos, familiares que iban una y otra vez a ver los resultados. Algunos no podían creer cuando les decían que allí no había ganado el candidato a la presidencia José Antonio Meade, y que Jesús había ganado, pero no arrasado como en otras ocasiones. Allegados a los candidatos del PRI, PAN y PAS decían tener cifras, las cuales no eran muy alentadoras. Estos comentarios se empezaron a hacer más fuertes cuando a nivel nacional se empezó a vaticinar el triunfo a Andrés Manuel López Obrador. Muchos esperaban que los culiacanenses hubieran realizado un voto cruzado y no le hubieran dado el carro completo a Morena.

En el PAN el panorama lucía desolador y se miraban muy pocas personas en las oficinas estatales. Mientras que en las oficinas del Partido Sinaloense tenían las puertas cerradas y en el PRI se instaló un teplete para una banda musical, pero



➤ Jesús Valdés y Jesús Estrada Ferreiro, se mantenían en cerrada competencia.

➋ Jesús Valdés tenía el segundo lugar y Robespierre Lizárraga Otero estaba en tercer lugar, el conteo de casillas era aún muy bajo



			Jesús Antonio Valdés Palazuelos 42 023
			Jesús Estrada Ferreiro 52 517
			Robespierre Lizárraga Otero 19 734
			Carlos Arturo García López 2601

el ambiente no era de fiesta, como en otras ocasiones cuando los candidatos tenían la seguridad de tener el triunfo. Aunque desde la 18:00 horas allí se concentrarían los candidatos a los diversos puestos de elección, ninguno se observaba en la explanada conviviendo con los pocos militantes que habían llegado. Eran pasadas de las 21:00 horas y muy pocas personas se miraban en la explanada del PRI, y ni Jesús Palazuelos, ni el dirigente estatal salieron a dar una conferencia de prensa. De forma extraoficial se dijo que ambos preferían tener los resultados oficiales de las votaciones para pronunciarse al respecto. Al ir pasando los minutos y acercándose la medianoche, ninguno de los candidatos a la alcaldía salió a festejar o dar algún discurso.

Estrada Ferreiro, quien era puntero en el PREP, señaló que aunque llevaba la delantera prefería esperar los resultados oficiales para proclamarse ganador. Dijo que nunca tuvo dudas de llevar ventaja en las encuestas, pero siempre que decía que iba arriba con 10 puntos nadie le creía.

Comentó que estaba en su oficina con su familia y no se había reunido con los otros candidatos de Morena que llevaban ventaja en la Senaduría y en las diputaciones locales y federales. Expresó que para él era importante ganar, pero eso no lo hacía perder el piso.

Aseguró que de seguirle favoreciendo los resultados y llegar a la alcaldía va a trabajar en lo que prometió, entre ellos acabar con la corrupción.

Explicó que la fuerza de Morena tuvo mucho impacto en los candidatos porque la gente estaba cansada de lo mismo.

➔ Tendencia

Las casillas por contabilizar eran mil 436 y fueron instaladas al 100 por ciento, de acuerdo con el presidente del Consejo Municipal Electoral, Renato Guerrero Valdez. En ninguna hubo incidentes graves que pusieran en riesgo los votos de alguna urna.